

## Was geschieht mit Ihrem Mitgliedsbeitrag?

Vieles, das für die Arbeit des IEEG wichtig ist, kann das Institut mit eigenen Mitteln nicht ausreichend finanzieren. Vor allem im Bereich der Sachkosten helfen die Beiträge unserer Mitglieder sowie Einzelspenden und Kollekten:

- » Druckkostenzuschüsse für unsere Buchveröffentlichungen
- » Unterstützung von Studentinnen und Studenten der Theologischen Fakultät der Universität Greifswald
- » Zuschüsse zur Finanzierung studentischer Hilfskräfte, die für Forschung und Lehre unersetzliche Dienstleistungen am IEEG erbringen
- » Anschaffung von Büchern und technischer Ausrüstung
- » Zuschüsse zu Reisekosten der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des IEEG
- » Teilfinanzierung von Veranstaltungen des IEEG
- » Zuschüsse zu nicht voll ausfinanzierten Stellen von Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des IEEG

*Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Freunde des IEEG,*

als wir 2004 das Institut zur Erforschung von Evangelisation und Gemeindeentwicklung gründeten, hatten wir die Hoffnung, dass dieses Unternehmen auf Interesse stößt. Unsere Hoffnung hat sich über die Maßen erfüllt. Wir sind dankbar, dass wir an verschiedenen Stellen gefragt und gefordert sind: in der theologischen Bildung unserer Studentinnen und Studenten, in der Weiterbildung von Pfarrerinnen und Pfarrern, in der (empirischen) Forschung, in Vorträgen, bei Tagungen und in vielen Veröffentlichungen. Alles, was wir als Team tun, geschieht mit Hilfe der Menschen, die unser Anliegen wichtig finden. Das sind Stiftungen, Kirchen und Einzelpersonen. Es geschieht durch großzügige, langfristige Finanzzusagen. Es geschieht durch Spenden und Kollekten. Es geschieht nicht zuletzt durch regelmäßige Beiträge unserer Mitglieder im Förderverein. Darum möchte ich Sie fragen, ob Sie sich vorstellen können, durch eine Mitgliedschaft in unserem Förderverein zu unserer Arbeit beizutragen. Ich würde mich sehr darüber freuen.

Mit herzlichen Grüßen Ihr



*Direktor des IEEG*

*Sehr geehrte Damen und Herren,*

als 1. Vorsitzender des Vereins zur Förderung der Erforschung von Evangelisation und Gemeindeentwicklung unterstütze ich die Arbeit des IEEG nachdrücklich. Das Greifswalder Team bringt die theologische Arbeit zu Fragen der Mission, Evangelisation und Gemeindeentwicklung seit seiner Gründung maßgeblich voran. Es ist neben der grundlegenden Aufgabe in Forschung und Lehre eine wichtige Stimme in den kirchlichen Reformprozessen. Die Arbeit des Instituts lebt von der finanziellen Beteiligung vieler. Ich empfehle Ihnen gerne, die Arbeit des Instituts durch Ihre Mitgliedschaft im Förderverein zu unterstützen.

Herzlich Ihr



*Landesbischof der Ev.-Luth. Kirche in  
Norddeutschland*



Verein zur Förderung  
der Erforschung von  
Evangelisation und  
Gemeindeentwicklung e.V.

Dr. Felix Eiffler, Forschungsstelle Missionale Kirchen- und  
Gemeindeentwicklung (MKG) Theologische Fakultät, Martin-Luther-  
Universität Halle, Franckeplatz 1/30, 06110 Halle (Saale)



Verein zur Förderung  
der Erforschung von  
Evangelisation und  
Gemeindeentwicklung e.V.



Werden Sie <sup>+8</sup>  
Mitglied!

Unterstützen Sie nachhaltig Forschung,  
Lehre und Weiterbildung des IEEG

## DAS IEEG

Seit 2004 gibt es das Institut zur Erforschung von Evangelisation und Gemeindeentwicklung. Es gehört zur Theologischen Fakultät der Universität Greifswald und befasst sich mit Fragen der Kirchentheorie und der missionarischen Gemeindeentwicklung.

### Schwerpunkte der theologischen und sozialwissenschaftlichen Arbeit sind:

Kirche in ländlichen Räumen

Evangelistische Verkündigung

Kurse zum Glauben

„Fresh Expressions of Church“ bzw. Erprobung neuer Gemeindeformen in der Landeskirche

Regiolokale Kirchenentwicklung

Führen und Leiten in der Kirche (Pfarrbild, Kirchenleitung, Geistlich leiten, Pastorale Resilienz)

Zum Institut gehört ein größerer Kreis von Doktorandinnen und Doktoranden. Außerdem ist das Team des Instituts mit vielen ökumenischen Partnern im In- und Ausland vernetzt, z.B. mit der Evangelischen Arbeitsstelle für

missionarische Kirchenentwicklung und diakonische Profilbildung, dem FreshX-Netzwerk sowie mit Forschenden der Universität Greifswald und anderer Hochschulen.

Die wichtigsten Ergebnisse der **Forschung des Instituts** erscheinen in den beiden Buchreihen „Beiträge zu Evangelisation und Gemeindeentwicklung“ (BEG und BEG Praxis) in Göttingen und Neukirchen-Vluyn.

Regelmäßig bieten wir **Lehrveranstaltungen** an, z. B. das Studienprogramm „Mission und Kontext“, Weiterbildungsangebote wie das „Summer Sabbatical“ für Pfarrerinnen und Pfarrer in jedem Sommersemester und die Langzeitweiterbildung „Einladend predigen“.

### Verein zur Förderung der Erforschung von Evangelisation und Gemeindeentwicklung e.V.

- > 2004 mit Sitz in Greifswald gegründet
- > beim Amtsgericht Stralsund registriert
- > vom Finanzamt Greifswald als gemeinnützig anerkannt



#### 1. Vorsitzender

**GERHARD ULRICH**  
Landesbischof der Ev.-Luth.  
Kirche in Norddeutschland

Foto: Sönke Dwenger/Nordkirche

#### 2. Vorsitzender

**DR. HANS-JÜRGEN ABROMEIT**  
Bischof im Sprengel Mecklenburg und  
Pommern



#### Schriftführer

**DR. ERHARD BERNEBURG**  
Oberkirchenrat der EKD  
Generalsekretär der AMD

#### Kassenführerin

**ILONA EIFFLER**  
Wirtschaftsingenieurin



#### Beisitzer

**PROF. DR. MICHAEL HERBST**  
Direktor des IEEG  
Universität Greifswald

## WIE SIE MITGLIED WERDEN



Senden Sie uns den ausgefüllten Antrag auf Mitgliedschaft zu, den Sie unter <https://tinyurl.com/IEEG-Verein> oder via E-Mail an [ieeg@uni-greifswald.de](mailto:ieeg@uni-greifswald.de) erhalten.

## IHR BEITRAG

Der Mitgliedsbeitrag beträgt 50 € im Jahr. Wir freuen uns, wenn Sie unsere Arbeit auch im Gebet begleiten. Durch unseren Newsletter bleiben Sie stets über die Arbeit des IEEG informiert. Einmal jährlich sind Sie zur Mitgliederversammlung eingeladen.

## UNSER DANKESCHÖN

Alle Mitglieder erhalten jährlich kostenlos ein Buch aus einer der beiden BEG-Buchreihen.

## UNSERE KONTOVERBINDUNG

IBAN: DE06 3506 0190 1567 1540 13  
BIC: GENODED1DKD  
Bank: Bank für Kirche und Diakonie

Mitgliedsbeiträge und Spenden für den Förderverein sind als *Spenden für die Förderung der Wissenschaft* steuerlich absetzbar.